
ETUDE «
 

CANCERS
 

»
 

A  PIERRELATTE
Chronologie des évènements

Juin 2006 : demande d’étude «
 

santé
 

»
 

autour de Pierrelatte 
lors de l’enquête publique sur l’usine Georges Besse II.

Septembre 2006: avis favorable des commissaires enquêteurs 
et des DDAS 26, 07, 84.

Octobre 2006 : devis d’une étude épidémiologique descriptive 
par l’Inserm (à

 
partir du fichier  national des mortalités par 

cancer) remis par la Frapna 26 à
 

la Cigeet .

21 mars 2007: vote favorable de la Cigeet sur le principe , et 
nomination d’une commission d’experts pour établir un cahier 
des charges d’Appel d’Offre Départemental.



Trois réunions du groupe d’experts en octobre , novembre 
2007, puis  en juin 2008 ont  conduit à

 
un accord sur la 

méthode entre exploitants, Drire, DDASS, InVS, Inserm, 
IRSN et Frapna. Elle a été

 
approuvée lors de séance  de la 

Cigeet  du 4 juillet  2008. Elle consiste en:

Une première enquête spacio-temporelle à
 

partir de 
diffèrents fichiers disponibles  dans  le périmètre du PPI pour 
40000 €

 
sur six mois. Premier semestre 2009, si tout va bien.

Une seconde enquête sur l’historique professionnel et 
résidentiel des cas trouvés, en 3 à

 
5 ans, pour situer les 

causes environnementales des cancers localisés



Le temps de ses réfléxions  a été
 

mis à
 

profit :
Par l’IRSN qui a  créé

 
un groupe de travail  pour réaliser un 

guide à
 

l’usage des CLI qui voudraient suivre l’état de santé
des riverains des INB. Je laisse à

 
François  Rollinger le soin 

de vous en parler.
Par  Areva et la Drire de Rhône-Alpes  qui ont présenté

 
à

 
la 

séance de la Cigeet  du 19 décembre  une étude sur 
l’innocuité

 
des rejets  chimiques et radiologiques connus

des installations du Tricastin et des conséquences 
prévisibles sur la santé

 
des riverains.  Cela a amené

 
les 

représentants des DDASS à
 

retirer leurs avis favorables du 
rapport d’enquête publique sur GBII avant sa 
communication par la Drire aux ministres concernés.



Monsieur Borloo , ayant exprimé
 

le souhait que des études sur 
l’état de santé

 
des riverains  aient lieu  autour des INB en 

France, a signé
 

un communiqué
 

le 7 novembre 2008, par 
lequel il approuve l’initiative  de cette enquête en Tricastin pour 
laquelle «

 
les crédits budgétaires sont disponibles

 
». Il exprime 

le souhait  de premiers résultats «
 

à
 

la fin du premier semestre 
2009

 
».

Il nous reste maintenant à
 

choisir l’organisme qui sera chargé
 de l’étude , de veiller à

 
son «

 
indépendance

 
», et  au  bon 

déroulement de l’étude.

Je voulais vous montrer qu’une expertise  menée par une CLI 
est possible, même dans un domaine aussi contreversé

 
que 

les causes environnementales du cancer en France  


